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           REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 163/2021 

 

 

En San Rafael, a 26 de Mayo de 2021, siendo las 09:30 hrs., se da inicio a la Sesión 

Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de la Sra. Alcaldesa 

CLAUDIA DIAZ BRAVO y la asistencia de los siguientes concejales:  

 

 

SR. LUIS MORAGA DURÁN 

SRA. MARISOL YÁÑEZ ORELLANA 

SR. NOLBERTO DIAZ MORALES 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA 

SR. BASILIO PÉREZ DÍAZ 

SR. DAVID GONZÁLEZ GONZÁLEZ 
 

 

TABLA DE LA SESION: 

 

1.- Sanción acta anterior 

2.- Correspondencia concejo 

3.- Acuerdos 

3.1 Convenio con GORE “Adquisición de medicamentos de la canasta básica de 

fármacos para atención primaria de salud, comuna San Rafael” 

4.- Cuenta Sra. Alcaldesa 

5.- Incidentes 

 

 

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el nombre de Dios se abre 

la sesión” 

 

 

DESARROLLO 

 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 

 

No hay sanción de actas. 

 

 

 

2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

Se hace entrega de la siguiente correspondencia: 
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 Memo 21 del 20/05/2021, Depto. Finanzas, Informe gastos municipales 

y sus servicios traspasados al mes de abril 2021. 

 Memo 64 del 20/05/2021, Abogado con Nómina de solicitudes de 

información pública correspondiente al primer trimestre 2021. 

 

 

 

3. ACUERDOS 

 

3.1 CONVENIO CON GORE “ADQUISICIÓN DE MEDICAMENTOS DE 

LA CANASTA BÁSICA DE FÁRMACOS PARA ATENCIÓN PRIMARIA DE 

SALUD, COMUNA SAN RAFAEL” 

 

Luego de explicación dada por el secretario de Planificación, don David Bravo, la 

Sra. Alcaldesa propone la firma de Convenio de Transferencia de Recursos con el 

Gobierno Regional del Maule, por un monto de $ 35.999.638, en el marco de la 

iniciativa denominada “Adquisición de medicamentos de la canasta básica de 

fármacos, para atención primaria de salud, comuna San Rafael”. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

4.- CUENTA SRA. ALCALDESA  

 

La Sra. Alcaldesa entrega la siguiente cuenta: 

 

1.- INFORME SOBRE LA SITUACION ACTUAL DE LAS MEDIDAS 

TOMADAS EN LA COMUNA DE SAN RAFAEL POR EL BROTE DE COVID-

19 (CORONA VIRUS) 

 

- En la comuna se presenta un total de 856 personas contagiadas con Covid-19, de 

las cuales hay 768 de Alta, 78 Activos y 5 nuevos positivos (10 fallecidos, 8 

hospitalizados y 0 en Residencia Sanitaria, 40 sospechosos)  

- El total de personas vacunadas al 25 de Mayo en la comuna: Del Covid-19: Sinovac 

8863 y Pfizer 340 personas. Influenza: 2713 personas. 

- En la Municipalidad se sigue con la atención de público hasta las 14:00 hrs. 

- En el Municipio no hay funcionarios contagiados, y 4 funcionarios con contacto 

estrecho.  

- Los Controles Sanitarios en San Rafael y Alto Pangue, seguirán operando con 

interrupción durante la hora de colación de los funcionarios de Seremía de Salud y 

Carabineros, todos los días de la semana. 

 

 En el Depto. de Educación, Doña María I. Torres Vejar informará de las acciones 

de Educación: 

 

 A contar de hoy, el plan de trabajo incluía reforzamiento para los niños 

descendidos, en aulas de no más de 2 o 3 alumnos por curso, pero dada la 

nueva cuarentena esto no se puede realizar. Lo mismo pasa con las salas cunas. 
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 La próxima semana se distribuirá la 5ª canasta Junaeb. 

 El Seremi de Educación visitó la escuela de Pangue Arriba y quedó gratamente 

impresionado por los implementos sanitarios existentes. 

 Sra. Alcaldesas reitera la necesidad de fortalecer la salud mental de los niños 

y sus familias. 

 

 

En el Depto. de Salud, la Sra. Marcela Villagra Castro informará de las acciones de 

Salud:  

 

 Los contagios por Covid se están dando en todas las edades, hay mucho virus 

circulando y la positividad en la comuna alcanzó el 17%. 

 Se estableció un reforzamiento al equipo Covid y se informará con más énfasis 

el tema de los negativos. 

 Sra. Alcaldesa sugiere reforzar con un administrativo que se dedique 

solamente a las llamadas telefónicas. Directora de salud recuerda que hay 5 

funcionarios haciendo llamadas. 

 

 

2.- ASISTENCIA VIRTUAL AL STOP PROVINCIAL DE CARABINEROS, 

REALIZADA EL DIA MARTES 18 DE MAYO, QUE INCLUYE A LAS 

CUATRO COMISARIAS DE LA PROVINCIA DE TALCA 

 

- En el caso de la Cuarta Comisaría Cancha Rayada, en la cual esta nuestra comuna 

Tenencia de San Rafael, los delitos han bajado en relación a la misma fecha del año 

anterior. 

- El Tte. Coronel Álvaro Escobar, me ofreció la palabra y expuse nuestra 

preocupación por la instalación de la Cárcel en Panguilemo, y la falta de carabineros 

en la Tenencia de San Rafael. 

 

 

3.- REALIZACION DEL CONSEJO COMUNAL DE SEGURIDAD PUBLICA EL 

DIA LUNES 24 DE MAYO, EN EL SALON MUNICIPAL 

 

- Se comentó la situación del alza del contagio Covid-19 en la comuna. 

- Se analizó la situación delictual en la comuna en la última semana: Operativo 

antidroga en Pangue Abajo con incautación de gran cantidad de marihuana, Asalto a 

adulto mayor frente a la Veterinaria el día 18.05.21, Vecino con cuchillo en 

Población San Rafael quien provocaba a los vecinos del sector, el día 23.05.21. 

 

 

4.- VISITA DEL SEREMI DE EDUCACION SR. CARLOS AZOCAR CABELLO, 

A LA ESCUELA DE PANGUE ARRIBA EN EL DIA DE AYER, PARA VER EN 

TERRENO LA PREPARACIÓN DE LA VUELTA A CLASES 

 

-  Lo acompañó la Jefa DAEM a esta visita, y felicitó porque encontró a la Escuela 

en muy buenas condiciones, y preparada para recibir a los alumnos.  
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5.- OFICIO 270 DEL GERENTE DE INFRAESTRUCTURA-EFE, 

INFORMANDO CLAUSURA DEL CRUCE A NIVEL FERROVIARIO 

UBICADO EN EL KM. 232,542 (CRUCE CALLEJON PELARCO VIEJO) 

 

- Cierre que se iba a realizar el día Viernes 21 de Mayo, y por solicitud de la 

Alcaldesa con los vecinos en el lugar no se hizo. 

- Previa comunicación con la Sra. María Eugenia Rebolledo el día 24 de Mayo, el 

cierre se suspendió, con la solicitud de una Reunión de Trabajo para definir la mejor 

alternativa definitiva para regular el cruce. (Cruce con barreras automáticas, 

habilitación de camino al Oriente de la Línea Ferrea, entre otras)  

 

 

6.- CON FECHA 13 DE MAYO POR MEDIO DE RESOLUCIÓN EXENTA 

N°3645/2021 DE LA SUBSECRETARÍA DE DESARROLLO REGIONAL SE 

APROBO LA INICIATIVA "CONSTRUCCIÓN DE ESPACIOS DEPORTIVOS Y 

RECREATIVOS VILLA DON SEBASTIAN" POR UN MONTO EQUIVALENTE 

A $59.999.999. 

   

-El proyecto consiste en la construcción de una multicancha con un cierre perimetral, 

para las disciplinas de baby futbol y básquetbol, ambas con equipamiento respectivo. 

- Y la construcción de una plaza provista de trabajos de suelo y espacios de estar. 

 

 

7.- FIRMA DE CONVENIOS DE TRANSFERENCIA DE RECURSOS CON EL 

GOBIERNO REGIONAL DEL MAULE DEL FONDO SUBSIDIO COVID, DE 

LAS SIGUIENTES INICIATIVAS: 

 

- “Sanitización espacios públicos comuna de San Rafael”, por un monto de 

$7.222.885. 

- “Mantención de áreas verdes, comuna San Rafael”, por un monto de $16.755.753. 

 

 

 

 

5.-  INCIDENTES  

 

 

C. Basilio Pérez: 

 

 Informa que a un costado del camino de Villa Santa Irma con el Esfuerzo, se 

está formando un basural. 

Sra. Alcaldesa recuerda que ese es un terreno privado. 

DOM indica que se puede realizar la denuncia al SSM para que le apliquen 

un sumario sanitario. 
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C. Nolberto Díaz: 

 

 Consulta la posibilidad de tapar los eventos de la Av. Bernardo O´Higgins en 

Alto Pangue, a la altura da fábrica de maderas. 

 

 Consulta cuando se instalarán las cámaras en los colegios. 

Sra. Alcaldesa informa que en tan listas en la Escuela San Rafael y que 

consultará respecto a la Escuela de alto Pangue. 

 

 

 

C. Marcela Pacheco: 

 

No presenta incidentes. 

 

 

 

C. David González: 

 

No presenta incidentes. 

 

 

 

C. Luis Moraga:  

 

 No presenta incidentes. 

 

 

 

C. Marisol Yáñez:   

 

 Consulta si se mandaría una nota a la Concesionaria por la pasarela peatonal 

en Las Paredes, la que está sin luz hace mucho tiempo y en donde ya se produjo 

un asalto. 

DOM recuerda que hubo cambio de Concesionaria y no ha podido ubicar al 

nuevo inspector.  

 

Próxima sesión: 02 de junio de 2021. 

Finaliza la sesión a las 11:30 hrs.- 

 

 

 

 

 

               CLAUDIA DIAZ BRAVO   

                              ALCALDESA 

 

 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL 

    SECRETARIO MUNICIPAL  
 

 

 


